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А ты сортируешь мусор по трем пакетам?
 

 Депутаты горсовета обсудили работу 
с отходами. 
 В этом году подходит к концу 
выполнение утвержденной депутатами 
городского Совета четыре года назад 
Программы по обращению с отходами в 
городе Гомеле на 2008-2012 годы. За это 
время сделано было, конечно, немало. 
Главная задача Программы не в том, чтобы 
мы выкидывали мусор, а в том, чтобы 
делали это правильно. В черном мусорном 
пакете, который мы несем к контейнеру, 
может быть масса полезных для 
производства вещей. Главное - их 
правильно собрать и потом переработать. 
Вот на эти аспекты и обращали внимание 
депутаты городского Совета во время 
последней выездной сессии. 
 
КОГДА ВЫ ПОДЪЕДЕТЕ ЗА ВАННОЙ? 
 УЧТУП «Гомелькоопвторресурсы» 
порядка 20 стационарных заготовительных 
пунктов, в которые можно отнести еще 
нужные для производства стекло, 
макулатуру, металл и пластик. Кроме 
самого Гомеля, пункты расположены в 
Урицком, Костюковке и Речице. Число их, 
учитывая размеры города, все же невелико. 
 - Это явно недостаточно, - отметил 
председатель горсовета Иван Бородинчик. - 
Не всегда население идет на такое 
соседство. Не секрет, что рядом 
собираются лица без определенного места 
жительства. Да и культуру приемщиков надо 
повышать. Я не говорю, что они должны 
ходить в галстуках, но воспитательную 
работу провести не помешает. 
 Приемно-заготовительный пункт на 
Лазурной, который посещали депутаты, 
сверкал чистотой и был окружен клумбами, 
но к нему, и правда, уже подбирались 
загадочные личности с заполненными 
макулатурой сумками. 
 Но и количество пунктов надо 
увеличивать. Цветные бутылки, нужные 
гомельскому стеклозаводу как воздух, по 
мнению Ивана Афанасьевича, сдаются 
населением недостаточно активно. Оно и 
понятно: если приемный пункт рядом с 
подъездом, выволочь стеклянные запасы 
еще можно, а вот везти их за 2-3 километра, 

чтобы взамен получить, мягко говоря, не 
очень большие деньги, решится не каждый. 
Не хватает в городе, отметил Иван 
Бородинчик, передвижных пунктов, Чтобы в 
указанный в объявлении час жители двора 
смогли сдать залежавшуюся чугунную 
ванну, бытовой лом и прочие радости 
балконов и подвалов. 
 
МЕТАЛЛ ЕДЕТ ЗА РУБЕЖ 
 Еще одно обстоятельство, 
останавливающее горожан от тяги к 
приемным пунктам, - это ценовая политика. 
Чтобы получить приемлемую цену за 
сданные пластиковые бутылки, тащить их 
нужно в огромных количествах. А ведь в 
производстве ПЭТ-бутылок используются 
нефтепродукты - удовольствие сегодня 
недешевое. Цену на пластик, текстиль, 
бумагу и стекло устанавливает само 
предприятие, исходя из рентабельности. А 
вот сколько будет стоить металл, решат на 
государственном уровне. Пока решение не 
в пользу сдающих, которые предпочитают 
отдать лом нелегалам, которые, к тому же, 
не смотрят на источник его получения, с 
легкостью отстегивая деньги за 
канализационные люки и содранные с 
ближайшего столба провода. 
 
ГДЕ У ВАС ТУТ ГРАДУСНИКИ БЕРУТ? 
 Проблемы до сих доставляют сбор 
батареек и утилизация ртутьсодержащих 
приборов. Что касается отработавших свой 
век батареек, то единственное, что смогли 
придумать в городе, это установка в 
торговых объектах специальных 
контейнеров для их сбора. Только пока их 
мало. Да и убедить горожан тягать с собой 
неработающие элементы питания, пока на 
пути не встретится предназначенное для 
них ведерко, очень сложно. Денег за сдачу 
батареек им никто не даст, поэтому 
полагаться приходится только на совесть. 
 А вот неповрежденные ртутные 
термометры можно оставить в некоторых 
аптеках города. Правда, в списке 
термометрособирающих объектов пока 
только четыре аптеки. Специально ехать в 
одну из их тоже не очень хочется. Сбор 
ртутьсодержащих ламп в городе пока и 
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вовсе не организован. Причиной тому - 
отсутствие до недавнего времени 
нормативных документов, которые бы 
регламентировали порядок сбора оных 
предметов и, что немаловажно, источники 
финансирования этих работ. Ведь лампы 
должны храниться в специальных 
контейнерах, стоимость одного такого 
хранилища - порядка двух миллионов 
рублей. 
 
МУСОР ДОРОЖЕ НЕ СТАНОВИТСЯ 
 Еще одним объектом, который 
посетили депутаты, стал 
«Экспериментальный сортировочный 
биомеханический завод». На этом 
предприятии из гор мусора вычленяют 
необходимое сырье, которое поставляется 
на многие предприятия страны. 
Полимерное сырье получает СП «Амипак» 
(Буда-Кошелево), ОАО «Белвторполимер» 
(Гродно), ИП "РеПлас-М» (Могилев), лом и 
отходы цветных металлов - УП 
«Белцветмет», макулатуру - ОАО 
"Добрушская бумажная фабрика «Герой 
труда». Но как бы ни старался плодотворно 
работать завод, за восемь месяцев этого 
года убытки составили порядка 8,8 
миллиарда рублей. В куче мусора на самом 
деле около 20% всего добра годится на 
переработку. А чтобы его получить, работу 
приходится проделать немалую. Еще 
проблема в том, что закупочные цены на 
вторичные ресурсы предприятия не 
повышают, а, наоборот, стараются 
понизить. Такая же ситуация сложилась и 
после кризиса 2008 года. 
 
И КОЛЕНКИ НЕ РАЗОБЬЕШЬ 
 Чтобы депутаты наглядно 
представили, насколько важна работа 
сортировщиков, им продемонстрировали 
продукцию КПУП "Экопластсервис, которые 
производят полимер-песчаные изделия: 
канализационные люки, тротуарную плитку 
и прочие нужные для города вещи. 
Материал довольно прочный, служит 
дольше, плитку из него можно делать 
цветную, укладывать ее легко, а вот, упав, 
разбить коленки - куда сложнее. 
 Иван Бородинчик высказал 
предположение, что продукцию 
предприятия можно было бы широко 
использовать по всему городу, вот только 

объемы производства у них пока 
небольшие. 
 
ГЛАВНОЕ - СОРТИРОВКА 
 Обсуждение мусорной проблемы в 
городе, подтвердило известную фразу: все 
зависит от человека. Чтобы уменьшить 
затраты на сортировку мусора и добычу 
вторичных ресурсов, нужно проводить 
воспитательно-просветительские беседы с 
каждым, кто этот мусор выбрасывает, то 
есть со всеми нами. Гораздо меньше 
проблем будет, если мы у себя дома 
поставим три-четыре ведерка для 
различного типа того, что выбрасываем. 
Или хотя бы будем отделять пищевые 
отходы от прочих. Картинка пока 
фантастическая? Наверное, но рано или 
поздно мы перестанем лениться и придем к 
этому, ведь на специализированных 
полигонах республики скопилось порядка 40 
миллионов тонн мусора. А через несколько 
десятилетий мы можем быть под ним 
погребены. 
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